



## Una mirada al patrimonio arqueológico y cultural de Bulgaria se ofrece desde el Museo Nacional de las Culturas del Mundo

- Exhibe fotos y réplicas de piezas de metalistería con oro y plata de las antiguas civilizaciones de Varna y Tracia
- *Los antiguos tesoros de Bulgaria* permanecerá hasta el 30 de marzo de 2025

El [Museo Nacional de las Culturas del Mundo](#) (MNCM) celebra 59 años con la inauguración de la exposición *Los antiguos tesoros de Bulgaria*, la cual, a través de 26 carteles con fotografías y algunas réplicas de objetos, muestra piezas en oro y plata de valor histórico y artístico, como vasijas, joyas, armas y otros artefactos descubiertos en el país europeo.

La exhibición es presentada por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional Antropología e Historia (INAH), bajo la organización del MNCM, en colaboración con organismos del gobierno búlgaro: el Instituto de Estudios Balcánicos y el Centro de Tracología de la Academia de Ciencias de Bulgaria, el Instituto Estatal de Cultura del Ministerio de Relaciones Exteriores y su embajada en México.

En representación del director general del INAH, Diego Prieto Hernández, el secretario técnico, José Luis Perea González, resaltó que la institución continúa la tradición de colaborar con Bulgaria, nación de la cual proceden algunos de los objetos etnográficos más significativos de las colecciones que resguarda el MNCM.

“Esta muestra es una valiosa ventana al patrimonio material de Bulgaria, cuna de grandes civilizaciones, como los tracios, grandes artífices de muchos de los espléndidos objetos que hoy tenemos la oportunidad de apreciar”, dijo.

En tanto, la embajadora de Bulgaria en México, Milena Georgieva Ivanova, señaló que ambos países tienen varias semejanzas, entre ellas la riqueza de su herencia del pasado, reflejada en sitios arqueológicos y la gran variedad de culturas que han habitado en sus territorios a lo largo del tiempo.



En su intervención, la titular del MNCM, Alejandra Gómez Colorado, declaró que los objetos mostrados son testigos invaluable del refinado arte de la antigüedad, los cuales sorprenden por su exquisita ornamentación y sofisticación. “Esta exposición contribuirá a despertar interés por el valioso patrimonio cultural de Bulgaria”.

La directora del Instituto de Estudios Balcánicos y el Centro de Tracología de la Academia de Ciencias de Bulgaria, Rumyana Preshlenova, añadió que las piezas son una prueba del alto estilo artístico del pasado. “Esperamos que esta exposición sea una fuente de inspiración para que ustedes conozcan un rostro diferente de la historia y cultura antigua de Bulgaria”, expresó.

En la muestra se exhiben obras de metalistería de las antiguas culturas de Varna y Tracia, descubiertas a lo largo del siglo XX, durante exploraciones científicas. Así como ejemplos de ofrendas funerarias halladas en 1972, en la Necrópolis de Varna, ubicada en la costa del mar Negro, donde se desenterraron más de 3,000 piezas de materiales y manufactura fina en alrededor de 300 tumbas, las cuales datan del quinto milenio antes de Cristo.

También, se aborda el tesoro tracio de Panagyurishte, que data de entre los siglos IV y III a.C., y fue descubierto en la provincia de Plovdiv, región central de Bulgaria, en 1949. Es muestra de la opulencia y la técnica de este pueblo indoeuropeo, el cual se extendió por el sureste de Europa desde el segundo milenio previo a nuestra era.

Además, se incluye una muestra del sitio de Valchitran, conformada por 13 piezas de aleación de oro, bronce y electro con iconografía naturalista, las cuales se remontan a los siglos XII y XI a.C.; del tesoro de Borovo, que incluye cinco recipientes de plata con detalles dorados, del siglo IV a.C.; y de Rogozen, uno de los descubrimientos más abundantes, con 165 vasijas de plata, ricas por sus detalles de la mitología e historia tracia, de los siglos V al IV a.C.

La muestra permanecerá hasta el 30 de marzo de 2025, en el Museo Nacional de las Culturas del Mundo (calle de Moneda No. 13, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, a una cuadra del Metro Zócalo/Tenochtitlan). Horario: martes a domingo, de 10:00 a 18:00 horas. Entrada libre.